

## Vivir en paz la responsabilidad desde la unión con Jesucristo

Barcelona, 8 de octubre de 2016  
A los responsables de ACO. Josep Escós

A menudo tenemos una vida dual.

Cuando hacemos de responsables, cuando estamos en una asociación de vecinos... somos una persona y cuando somos creyentes, rezamos o hacemos una RV somos otra persona.

- Por un lado el trabajo de responsable
- Por otra parte la fe en Jesucristo.

### Pasar de los "valores" a las personas

Las escuelas, las instituciones aunque sean cristianas presentan más una escala de valores que no la persona de Jesús como fundamento de lo que hacemos.

Entenderéis el vínculo si os digo que los "valores" no sirven para la vida porque los valores vienen después y no antes. Primero son cada una de las personas.

Los valores son ideas que tienen un consenso (a veces muy fuerte y otras veces no tanto o nada).

Pongamos por ejemplo la solidaridad. ¿Quién es esta señora? No la podemos querer ni darle la mano. La vemos (nos la imaginamos) cuando hemos visto gente solidaria. Casi todo el mundo la reconoce y la alaba, pero muchos no la practican. Imagina a todos los partidos de extrema derecha que dicen: "Primero nosotros" por lo tanto no son solidarios con los necesitados de los emigrantes... Y los de las izquierdas que se llenan la boca hablando de los pobres y hacen leyes a favor de ellos pero no los ves acompañando presos, ni visitando enfermos...

Cuando los colombianos han tenido que votar la reconciliación han olvidado todos los valores y han vetado un acuerdo de paz. Seguro que las escuelas continuarán poniendo letreros que dicen: "solidaridad", "reconciliación"...

Veamos aquel episodio muy conocido en el comienzo de la Iglesia cuando dice que *todos formaban un solo cuerpo y no había entre ellos ningún pobre...* (Hechos 2, 42-47). Un texto tan bonito y todavía no hay solidaridad hasta que se dieron cuenta de que las viudas de los griegos pasaban hambre y no eran tenidas en cuenta *en el servicio diario de ayuda a los pobres* (Hechos 6, 1). ¿Qué es lo que da contenido a la solidaridad? La idea, ¿tan bonita como es? No. Lo que da contenido son las personas, el descubrimiento de las viudas no atendidas y (para los creyentes) la Palabra de Jesús que decía: *Cuanto hicisteis a uno de estos mis hermanos más pequeños conmigo lo hicisteis* (Mt 25, 40).

En otras palabras, los cristianos no creemos en la solidaridad (que es una señora que no podemos querer ni hablar con ella). **Creemos en Jesús** solidario que nos empuja a ser como él, lo miramos acercándose a los despreciados de su sociedad. Si la fe en Jesús nos lleva a descubrir los pobres... es que estamos en la órbita cristiana.

Esto que he dicho de la solidaridad vale para una infinidad de valores que llenan las paredes de muchas escuelas (religiosas incluidas): Amor, igualdad, compasión, libertad...

No podemos dialogar con ninguno de estos valores si no ponemos rostros de personas detrás.

Si ponemos Jesucristo en primer plano además de estos "valores" encontraremos otros que mucha gente no se atreve a mencionar como

- El perdón incondicional
- La alegría del que rectifica y vuelve a casa
- Querer al enemigo (aunque sea del PP o de los EEUU)
- Levantar al caído (aunque haya sido atrapado intentando robar en tu casa, o se haya quedado con la parte de la herencia que no le corresponde)

Si contemplamos a Jesús, lo vemos junto a

- Las viudas despreciadas,
- Los que pasan hambre y sed o están desnudos,
- Los prisioneros o enfermos,
- Los forasteros como la samaritana y la cananea o el centurión romano,
- Los enfermos de enfermedades perennes (ciegos, cojos, leprosos...)

Y, cuando repasamos nuestra vida de responsables, vemos la gente de nuestro equipo

- Cuando van agobiados por el cuidado de los padres (o abuelos) o por las difíciles relaciones con los hijos.
- Que tienen trabajos agobiantes o encargados malos.
- Que están implicados en otras asociaciones con gente poco consistente que no asisten a la reunión...
- Que tienen una salud precaria (ellos o alguno de los suyos)...

Y nos convertimos en "otros cristos" escuchándolos y compadeciéndolos. Para hacer esto debemos tener clara la conciencia de que **hemos sido amados**, que el Padre del cielo (el Padre que nos predica Jesús)

- quiere *que tengamos vida y la tengamos abundante* (Jn 10,10)
- quiere *que todos los hombres se salven y lleguen al conocimiento de la verdad* (1 Tim 2,3-4),
- quiere que *aceptemos su yugo y nos hagamos discípulos suyos, que Él es benévolo y humilde de corazón, y encontraréis el reposo, porque su yugo es suave, y su carga, ligera.*» (Mt 11,29-30)

### **Tiempos de crisis**

En tiempos de crisis como el actual damos mucha importancia a las ideas (que a menudo no llegan a la persona).

Fijaos en las escuelas (también las cristianas) y mirad los papeles que hay en las paredes: Todo son "valores". Es el tiempo del barroco en el que nos sobrecargamos de imágenes mientras la gente pasa hambre (revolución industrial...).

- Seguro que los húngaros encontrarán "valores" para justificar que no quieren refugiados: Valores como la paz interior del país.
- y que los colombianos mencionarán "otros valores" para rechazar los acuerdos de Paz (tal vez la justicia, el recuerdo de las víctimas...).

### **EL RESPONSABLE DE EQUIPO**

El Responsable de equipo (y no sólo el consiliario) debe cuidar que se haga bien, cuando pueda

- el JUZGAR de la RV que es donde se refleja la imagen de Cristo en los hechos de vida que se han propuesto en el "ver".
- Y debe cuidar también que se haga ESTUDIO DE EVANGELIO donde, mirando Jesús y su Evangelio, se refleja la imagen de la gente que tenemos alrededor.
- Y debe tener mucha paz interior olvidando medir los resultados y no forzando nunca el calendario (lo que no se puede hacer no se puede hacer).